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05要闻·莲都

阅读提示

该提案聚焦工业园区高质量发展，提出以规划为先导、以土地
再开发为重点、以科学评估评价为切入、以精准招商为路径，高效推
进“退二优二”的建议。

□ 记者 王秋蕊

本报讯 9月 24日下午，市委常委、

区委书记徐光文就领办的市政协四届四

次会议第 37 号重点提案举行面商会。

他强调，开展“退二优二”，必须深刻领会

全市生态工业发展大会精神，保持定力、

精准发力、增强耐力，走准走实生态工业

的高质量绿色发展之路。

市政协四届四次会议第 37 号重点

提案由徐光文领办，该提案聚焦工业园

区高质量发展，提出以规划为先导、以

土地再开发为重点、以科学评估评价为

切入、以精准招商为路径，高效推进“退

二优二”的建议。

会上，主办单位市经信局汇报重点

提案办理工作情况，会办单位补充发

言，提案人就承办单位办理意见发表意

见。

在听取大家发言后，徐光文对大家

前期付出的辛勤努力表示肯定和感谢，

认为选题有情怀、调研很深入，分析透

彻、措施精准、办理有效。他指出，“退

二优二”是“腾笼换鸟”的具体实践，切

入点在提高产业水准、企业效益，发力

点在淘汰“低散乱”、发展“高精尖”，落

脚点在盘活效益“洼地”，对全市各地工

业园区高质量发展具有重要的现实意

义。

就如何进一步高效推进“退二优

二”，推动生态工业高质量发展，徐光文

强调，要保持定力。丽水最大的市情是

发展不充分、不平衡，加快发展是我们

最重的任务、最大的目标，只有发展才

能解决一切困难。加快发展的重中之

重就是要大力发展生态工业，没有工业

化就没有现代化和城市化，要坚持发展

生态工业不动摇。必须认真学习、深刻

领会、全面落实全市生态工业发展大会

精神，特别是市委主要领导的重要讲话

精神，全面把握平台“二次创业”的丰富

内涵、战略定位、十字方针，让认识更加

到位，行动更加坚定，走准走实生态工

业的高质量绿色发展之路。

徐光文要求，要精准发力。要精细

实施。一项项细化实施市委市政府出

台的一系列政策举措，加快平台建设，

破解发展空间瓶颈，加快创新转型，推

进产业扩面升级。要精准招商。把牢

准入条件，坚持生态底线，综合考虑招

引项目的产业契合度、投资密度、产出

强度、税收回报额度、科技贡献度等因

素，更加重视产业链和产业集群的招

商，为生态工业高质量绿色发展打实基

础。要精心服务。服务企业永远在路

上，要秉持“像爱护眼睛一样爱护企业、

像善待亲人一样善待企业家”理念，不

断升级服务水平，不断完善制度政策，

让广大企业克服困难、轻装上阵、放手

发展。

徐光文强调，要增强耐力。发展生

态工业任重道远，非一日之功，需要全

社会各界的大力支持关心，要形成全丽

水大抓生态工业、狠抓生态工业的浓厚

氛围，形成齐抓共管、合力兴工的发展

态势，苦干实干、久久为功，全力推进生

态工业高质量发展。

主办单位市经信局作了表态发言。

保持定力、精准发力、增强耐力
走准走实生态工业的高质量绿色发展之路
徐光文就领办市政协重点提案举行面商会

□ 通讯员 邱伟燕

本报讯 9 月 26 日，在“第十届

长三角投资发展论坛·长三角慢生

活旅游峰会暨首届长三角慢生活旅

游目的地联盟峰会”上，莲都区古堰

画乡小镇荣获“长三角最佳文旅融

合旅游小镇”称号。

“长三角最佳文旅融合旅游小

镇”评选范围为上海、江苏、浙江、安

徽长三角四省市区域，以推荐、自荐

与组委会直选相结合的方式，由沪

苏浙皖四省市权威专家组成的专家

评审委员会以及全国 10 家主流媒

体 20 位资深旅游记者组成的媒体

评审团筛选。

古堰画乡小镇拥有世界级完整

的人文遗存通济堰、奇绝醉美的江南

山水、跃动鲜活的文化气息，堪称“秀

山丽水”之缩影、“诗画浙江”之典范。

近年来，小镇大力发展“旅游+
油画”产业，中央美院、中国美协、中

国美院等全国近 300家艺术院校和

机构在此建立写生创作基地，年接

待写生创作的画家和学生超过 15
万人次，获得了“中国美术家协会写

生基地”国字号招牌。入驻的油画

工作室和画廊有 108 家，油画年产

值达 1.2亿元。同时吸引了 195家、

近 300名创客在小镇创业生活。

“旅游+”产业不断发展。截至

2019年底，小镇及周边共有民宿、农

家乐 168家，餐位 6972个，床位 2950
个，提供和促进就业 2200 余人，节

假日民宿平均入住率达 70%以上。

近三年小镇游客接待量年均增幅

24.4% ，实 现 门 票 收 入 年 均 增 幅

68%，小镇核心区居民人均收入从

2005 年 的 4325 元 增 至 2019 年 的

42000元，增长了近 10倍。

古堰画乡小镇获评
“长三角最佳文旅融合旅游小镇”

□ 记者 王秋蕊

本报讯 9月 23日上午，市委常委、

区委书记徐光文走访联系项目江滨商

务中心，深入调研项目推进情况。他强

调，要强服务、抓品质、保安全，全力以

赴推动项目建设。

徐光文一行先后实地查看了江滨商

务中心东地块、中地块和西地块项目建

设情况，详细了解项目功能布局、绿化、

建设进度等情况，希望企业要明确定位、

合理规划、完善配套、辐射周边，充分发

挥商务中心对城市发展的促进作用。

在随后召开的座谈会上，针对项目

建设中存在的困难，徐光文逐个分析原

因，并提出了针对性解决方案。徐光文

指出，江滨商务中心项目是环南明湖商

圈的核心，建成后，将进一步完善南明

湖周边现代服务设施，强化城市个性、

增添都市景观。各级各部门和项目业

主单位要齐心协力，强服务、抓品质、保

安全，全力以赴推动项目建设。

徐光文强调，项目业主单位要自我

加压、提高定位，将项目建设成为样板

工程，使商务中心成为丽水新地标。要

倒排工期，严把施工进度及质量关，切

实抓好安全生产工作，确保施工方案科

学合理，项目建设稳步推进。各级各部

门要像爱护眼睛一样爱护企业，精准高

效服务好企业。要到一线了解企业困

难、听取企业建议，及时了解并协调解

决项目建设中遇到的各类问题，为加快

推进商务中心建设营造良好环境。

据悉，江滨商务中心项目位于丽水

市区花园路南端滨水区块，总用地面积

328.6 亩。总建筑面积 67.8 万平方米，

主要建设现代园林式特色商业区、酒店

庭院式总部办公、住宅、景观休闲庭院

等。项目总投资 80.4亿元，投资单位宁

波银泰投资有限公司，建设单位丽水银

泰置业有限公司，建设工期 2020 年-
2023年，2020年计划投资 20.3亿元。

徐光文调研江滨商务中心项目推进情况时强调：

强服务、抓品质、保安全
全力以赴推动项目建设

□ 记者 廖王晶
通讯员 何朝琳 吴昊炅

本报讯“我有医保的，备过案，

如有需要，可以享受定点医院就医

啦！”近日，丽水南山法朝骨伤医院

正式通过浙江省医保中心医疗费用

跨省异地直接结算测试，确定为跨

省就医定点医院，得知此消息的丽

水工业园区的务工人员小陈兴奋地

说。至此，丽水市共有跨省异地就

医直接结算定点医院 53家，其中莲

都区 13家。

报销麻烦，程序繁琐，异地看病

后的医保报销更是难上加难。而异

地定点医院就医，很好地解决了这

个问题，它具有普惠性、便捷性、安

全性的特点。

记者了解到，凡跨省医保卡持

有者，参保地备案登记后，除工伤

外，基本医疗和大病住院均可在定

点医院享受异地就医，费用报销参

照当地标准。只需上“浙里办”掌上

办，手指点点，轻松完成备案办理。

“基本医保和大病保险医疗费

用‘一站式’结算，不必回参保地报

销，免去了垫资跑腿的麻烦。”莲都

区医保局工作人员介绍说，参保人

员只需支付个人承担的费用，医保

部分只需刷卡，线上审核后，由就医

地、参保地医疗机构和管理部门之

间按月清算。

法朝骨伤医院雷仕林主任介

绍：“非工伤类的，骨伤病类的基本

医疗和大病住院均属跨省异地就医

范围，医保部分系统自动结算，与本

地医保人员看病没区别。参保人省

内的，享受‘基本医疗+大病住院’异

地就医；省外的，暂时只享受大病住

院异地就医。”

随着全国性的跨省异地就医费

用直接结算工作稳步推进，跨省异

地就医定点医疗机构数量和备案人

数持续增长，莲都区定点医院建设

发展良好，目前，市区大型公办医院

已全部纳入跨省异地就医直接结算

定点医院范围，下一步重点是，民营

医疗机构和乡镇卫生院定点医疗机

构的申报与确定，进一步方便群众

看病就医。

医疗费用跨省异地直接结算

莲都13家定点医院解务工人员后顾之忧


